



Protokoll der Vorstandssitzung vom 8.11.2016

Ort: Kakadu Grenchen

Zeit: 19:20 Uhr

Anwesend:

| | |
|----------------------------------|-----|
| Matthias Dürig | md |
| Stephanie Schmid (nur teilweise) | sts |
| Andreas Muth | am |
| Pema Bannwart | pb |
| Urs Jenni | uj |
| Markus Götschi | mg |
| Peter Diethelm | pd |
| Astrid Gerber | ag |

Entschuldigt

| | |
|-----------------|----|
| Christian Uldry | rz |
| Role Zbinden | rz |
| Karin Hünsch | kh |

| ToDo`s | Wer | Wann |
|---|------------|----------------------------|
| Willkommensrede für 40gi Fest vorbereiten | MD | |
| Auf der Homepage TCSO-Adresse ohne Postfach aufschalten | PD | asap |
| Versicherungspolice aktualisieren AG + PD + Wer noch? Patrick Senn, Sandra Zuber, Karin Uldry, Urs Adam rausnehmen. | AG | |
| Christoph Walker Schmittengasse 4, 2544 Bellach prüfen, ob Unterlagen zum Austritt 2015 da | AM | asap |
| Buchungen für GV am 17.02.2017 | AG → STS | |
| Kompressorschlüssel-Ordner übergeben | AM | Budgetsitzung 24.1.2016 |
| Das Jahresprogramm 2017 bitte prüfen | alle | |
| Termin für Flaschenkontrolle bestimmen | MG | 30.11.2016 |
| Rechnung stellen über 150 CHF (Anzug + ABC) an Tiziana stellen | AG | |
| Stelle Aktuar im TI ausschreiben | PB | |
| Überarbeitete Statuten auf Vorstandsbereich zur Prüfung aufschalten Neue Statuten mit Jahresrechnung und Budget 2017 freischalten auf Homepage | PD | Asap Bis 30.1.2017 |
| Überprüfung der überarbeiteten Statuten | alle | |
| | | |

| 1. Protokoll vom 31.05.2016 | Wer / Wann |
|--|-------------------|
| MG doppelt aufgeführt, sonst keine Einwände | |
| Bitte Ferienabwesenheiten der Vorstandsmitglieder übertragen | AM |

| 4. 40gi Fest (Keller / Events) | Wer / Wann |
|--|-------------------|
| Anmeldungen soweit durch, einige „Pappenheimer“ ziemlich spät Willkommensrede MD vor dem Essen geplant | MD |
| <u>Umgang mit Nichtclubmitgliedern</u> Allgemeiner Ausschluss von Nichtclubmitgliedern bei TCSO-Anlässen nicht sinnvoll und angestrebt, Nichtclubmitglieder sollten unter folgenden Bedingungen teilnehmen oder mitgebracht werden können: - Sie dürfen Clubmitgliedern keinen Platz wegnehmen - Leute, die bereits 2-3 x da waren, werden aufgefordert in den TCSO einzutreten | |

| 2. Kasse | Wer / Wann |
|---|-------------------|
| <u>Kasse</u> Allgemeiner Kontostand 18.000 Fr. Vereinsadresse neu direkt an AG, damit kommen auch alle Rechnungen direkt an AG Es muss dann jeweils nur die Referenz (Tauchclub Solothurn) angegeben und bei zukünftigen Wechseln oder Veränderungen muss nur 1x die Adresse angepasst werden. Auf der Homepage dementsprechend Adresse ohne Postfach aufschalten | PD |

| | |
|--|------|
| <p>Wer gibt konkret (Hallenbad-)Rechnungen frei ? CU! Da er alle Kontakte hat....UJ/Technischer Leiter kennt die Leute und die Details nicht Oft ist, wegen persönlichen Absprechen nicht klar: Wer zahlt an wen? Im Fall Hallenbad zahlen wir an Gerlafingen.</p> | |
| <p><u>Versicherung Mobiliar</u> Versicherungsprämie jährlich 912,42 Fr., Versicherungswert damit gut abgedeckt AG wollte Versicherungsnachweis bekommen und dabei festgestellt, dass hier noch folgende Personen eingetragen sind: - Patrick Senn, - Sandra Zuber - Karin Uldry - Urs Adam Statt dessen, sollte AG eingetragen werden und alle, die noch TCSO-Material haben, brauchen oder lagern. - PD, wegen Software + Drucker, - Wer wäre das aktuell noch ?</p> | |
| <p><u>Ein-/Austritte</u> 5 Rauschmisse: - Gaidos Daniel - Wältli Darja - Eggimann Peter - Habemacher Rolf - Langadaki Lupi Viktoria 4 Austritte: - Nogara Giorgio - Graf Marcel - Marti Felix-Lukas - Walker Christoph Christoph Walker Schmittengasse 4, 2544 Bellach prüfen, ob Unterlagen zum Austritt 2015 da Damit lt. Siehe Datei „20161108_EinAustritte.pdf“ 178 Mitglieder mit 2016 13 Austritte und 6 Eintritte</p> | ANMU |
| <p><u>Facebook-Auftritt</u> AG hat nach dem Tauchen am letzten Wochenende die Gelegenheit genutzt, sich zu informieren: Ein minimaler Facebookauftritt, ohne die Möglichkeit zu posten, ist möglich! Aufmachung wie Startseite (nur mit Vorstand) und mit Link auf Homepage In der letzten Verwaltungsratssitzung wurde bereits entschieden, dass kein Facebook-Auftritt gemacht werden soll. Begründung war Aufwand, da PD bereits sehr viel zu tun hat, UND jemand von den Jüngeren das begleiten sollte... PD macht sich zu den Möglichkeiten eines minimalen Facebookauftritts schlau.</p> | PD |
| <p><u>Kompressor-Schlüsselliste</u> Eine aktuelle Liste ist vorhanden! AG hat mit Stefan Armetti einen Deal gemacht, Zahlung wegen nicht gezahlter, ausstehender Schlüsselmiete 300 Fr. statt 450 Fr. Frage: AM hat 2016 keinen einzigen Kompressorschlüssel neu vermittelt? JA Tiziana hat AM angerufen, möchte Anfang 2017 einen Schlüssel S.Appert & Tina Messmer haben nur 1 Schlüssel, aber es sollte ja jeweils nur Mitglied mit einem Schlüssel füllen! Das Thema sollte an der GV „by the way“ noch einmal erwähnt werden</p> | |

| | |
|--|----------|
| <p><u>Budget und Rechnungen</u> AG hat Budget und Rechnung verglichen, Abweichung gibt es z.B. bei:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 40 Jahre TCO Fest - Vorschuss UJ, dieser wird über ein Kassebuch von UJ nachgeführt und 1x pro Jahr abgerechnet. - Die Hallenbad-Rechnungen sind komisch, weil der Rechnungszeitraum weit zurückreicht (2015) - Kompressor-Aufwände durch AG via WhatsApp angefragt, aber bisher keine Antwort Die Abklärungen laufen noch ... - Tauchausrüstung Automaten bereits 2015 in Revision, Kosten 700 Fr Geplante Abschreibungen 2300 Fr, aber noch max. 900 Fr Abschreibung möglich Geplante Einnahmen durch Verkauf/Vermietung Tauchausrüstungen 1500 Fr Aber ausser via Tauchschiule wurde nichts vermietet oder verkauft! Der Buchgewinn durch den Verkauf der Tauchausrüstungen wird deshalb nicht da sein! - Beiträge geplant 7400 Fr, Ist 7600 Fr - Kompressorschlüssel Hier gibt es einen komischen Betrag von 4920 Fr, den AG nicht erklären kann Vielleicht sind das (falsch verbuchte oder nicht richtig deklarierte) Beiträge von Gönnern und Sponsoren : <ul style="list-style-type: none"> - S. Appert 20Fr., - Ankerbergung 100 Fr., - Doppelzahlung Nogara - Kompressor-Bareinnahmen geplant >1000 CHF <ul style="list-style-type: none"> - bisher 472 Fr. - nächste Abholung steht noch aus | |
| <p><u>Generalversammlung am 17.2.2017</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Restaurant Rossini oder Restaurant Pöstli aber ggf. Schon etwas vorgebucht AG checkt das mit StS - zurückgerechnet vom 17. Februar 2017 bedeutet das <ol style="list-style-type: none"> 1) Eingang Anträge bis 2.2.2017 2) Jahresrechnung und Budget bis 30.1.2017 fertig und auf Homepage 3) GV-Einladung dem TI 3/2016 verschickt 4) Budgetsitzung in KW 4: Dienstag 24.1.2017 19:30 Uhr Ort wird noch angegeben | AG → STS |
| <p><u>Vorstandessen</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - findet am Freitag den 13.1.2017 statt wie immer in Corselle - Es wird ohne das Organisationskomitee der 40iger Feier, durchgeführt, da im OK auch nicht Klubmitglieder dabei sind - OK macht also ein separates OK-Essen | |

| 3. Technischer Leiter | Wer / Wann |
|--|-------------------|
| <p><u>Technischer Leiter</u> Tauchgang zum 40gi Fest TCSO: Momentan wegen langem Regen, eher ausfallend Entscheid findet vor Ort statt, aber Pesche muss pressieren Bewilligung für 100 Fr. eingeholt</p> | |

| | |
|---|------|
| <p><u>Weihnachtstauchen</u> Weihnachtstauchen mit anschließendem Fackelschwimmen (1 h später) enger Zeitplan, weil die Schifffahrt dafür bremst UJ hat alles vorbereitet für rausschicken.</p> | |
| <p><u>Jahresprogramm 2017</u> (Siehe 20161108_Jahresprogram TCSO2017.pdf) Das Jahresprogramm 2017 bitte prüfen</p> <ul style="list-style-type: none"> - Aareputzete machen wir 2017 allein - Arnisee ist wie Blausee, ein Bergsee ungefähr 1,5 Stunden Fahrt Organisation mit Cava - Tauchreise Türkei ist aktuell eher gestorben. PD war vor kurzem in der Türkei. Es war sehr gut, wenig Leute, nichts zu spüren! | alle |
| <p>UJ bittet darum, dass sich alle die Mühe nehmen, die Dinge, die geschrieben werden zu lesen (und zu verstehen)</p> | |
| <p><u>Tauchen in der Aare</u> Die Binnenschifffahrtsverordnung wurde auf Druck von SUSV verändert:</p> <ul style="list-style-type: none"> - man kann heute AN die Schifffahrtlinie tauchen, aber nicht IN der Linie - Damit ist der Weg offen, für Verhandlungen mit den Schifffahrtsgesellschaften BLS Thun und BSG Biel (Halten gegenseitig Anteile) - Deshalb auch keinen weiteren Druck vom TCSO, sondern genaueres Abklären mit Fred Schneider, UJ, MD, dann zur BSG Biel - Das Problem mit dem Wasserpolizisten ist damit allerdings nicht gelöst. Deshalb Gespräch suchen MD + die Berner Seepolizei + die Züricher Seepolizei + SUSV (nur mit Ihnen, die haben die Rechtsanwälte) <p>SUSV macht seine Sache gut: Empfehlung für Einzeleintritt könnte gegeben werden!</p> | |

| 6. Redaktion | Wer / Wann |
|--|-------------------|
| <p><u>TI3 2016</u> 30.11.2016 Redaktionsschluss, Versand 6.12.2016. Berichte:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Besuch bei Mara - Kindertrauchen - Tessin fehlt noch - Bodensee nur zu viert?! Und es fehlt noch die zündende Idee. | |

| 5. Material | Wer / Wann |
|--|-------------------|
| <p><u>Termin für Flaschenkontrolle</u> einen Termin m Januar oder Februar2017 bis 30.11.2016 bestimmen Flaschen ohne Ventile bringen! Zu beachten:</p> <ul style="list-style-type: none"> - alle fünf Jahre ist, unabhängig von der Sichtprüfung, eine Druckprüfung notwendig! - Flaschen müssen von der EMPA geprüft werden und auf diese Druckprüfung kommt es an! | MG / 30.11.2016 |
| <p><u>Verkauf und Vermietung von Tauch-Ausrüstungen</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Tiziana hat den Anzug (alt) + ABC behalten - Verkaufspreis 100-200 Fr. Festlegung 150 Fr. → Rechnung stellen - Mietpreisvergleich Grundsätzlich gibt es ja nur 2 Varianten für das Mieten: 1) Tauchen im Urlaub | AG |

| | |
|--|--|
| <p>2) Tauchen lernen Matthias Dürig lässt sich die Mietpreise Verkaufspreis durch den Kopf Vergleichspreise TCSO grundsätzlich nicht so schlecht (Siehe 20161108_Mietpreisvergleich.pdf)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Verkaufspreise Müssen sich an den Kaufpreisen im Internet oder in D orientieren und die sind heute unglaublich niedrig Automat 400 Fr. Anzug 100 Fr. Jacket 200 Fr Flasche + Computer nicht definiert | |
|--|--|

| 7. Homepage | Wer / Wann |
|--|-------------------|
| Nichts Spezielles PD wird sich schlau machen zum Facebook | |
| Mit überarbeiteter Mitglieder-Liste gibt es auch eine neue E-Mail Diese wird gerade durchgestreht | |

| 7. Kompressor (RZ abwesend) | Wer / Wann |
|------------------------------------|-------------------|
| Nicht besprochen | |

| 9. Sekretariat | Wer / Wann |
|--|-------------------|
| <p><u>AM will aufhören,</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - dadurch dass AM Wochenaufenthalter oft sehr stressig und bei vielen Events nicht dabei - ausserdem beruflich sehr eingespannt und Frau nicht gesund <p>er macht aber, bis neuer Aktuar gefunden ist, weiter</p> <p>Nachfolger ggf. Stefan Roth, der wegen einer Aufgabe angefragt hat</p> <ul style="list-style-type: none"> - MD will im Vorstand Mitglieder, die an den Anlässen dabei sind, die man sieht und die wissen, was geht und was im Club los ist <p>Die Stelle Aktuar soll im TI ausgeschrieben werden , Aktuar soll Schreiberling für Protokolle und Papierkram bleiben, auch wenn Kassier verschiedene Funktionen übernehmen wird, die sich gut mit der Buchhaltungssoftware verbinden lassen</p> <p>Kompressorschlüssel-Ordner zur Budgetsitzung übergeben</p> | AM → AG |

| 10. Tauchschule (KH abwesend) | Wer / Wann |
|--------------------------------------|-------------------|
| Nicht besprochen | |

| 10. Diverses | Wer / Wann |
|---|---|
| <p><u>Vorschlag für überarbeitete Statuten:</u> <u>Änderungsvorschläge:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Statt: Der TC-SO besteht aus <i>Frauen und Männern</i> folgender Kategorien, Besser: Der TC-SO hat verschiedene Kategorien/Arten von Mitgliedern - Statt: Clublokalwart besser Beisitzer einführen, wir haben ja keinen Keller mehr Und Beisitzer gibt es in jedem Verein - Art. 15: Aufgabenanpassung: <ul style="list-style-type: none"> c) Der Aktuar ist zuständig für die Mitgliederverwaltung und besorgt die Korrespondenz. Er führt die Protokolle und Präsenzlisten. e) Der Kassier führt die Vereinsrechnung (Erweiterung; Und ist zuständig für die Mitgliederverwaltung) . Er hat diese auf Ende des Vereinsjahres abzuschliessen und der GV Rechenschaft abzulegen - AG möchte eine Dokument, welches auf der Homepage aufgeschalten wird, aber als Dokument abgelegt ist und nicht nur auf der Homepage verfügbar ist - Vorschlag für überarbeitete Statuten wurde vorbereitet und soll auf Homepage aufgeschalten werden: <ul style="list-style-type: none"> 1) auf Vorstandsbereich zur Prüfung 2) als neue Statuten mit Jahresrechnung und Budget 2017 | <p>PD asap Alle 30.1.2017</p> |
| <p><u>Nächste Termine:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - VS-Essen, Fr.13.1.2016 wie immer in Corselle - Budgetsitzung 24.1.2016 19:30 Uhr, Ort wird noch bekannt gegeben | |
| <p>Ferien-Abwesenheiten:</p> <p>UJ 03.09.-10.09.2016, 01.10.-06.10.2016</p> <p>PD 4.2.-11.02.2107,</p> <p>PB 29.12.2016 – 5.01.2016</p> <p>MG</p> <p>AG 1.12.-6.12.2016,</p> <p>STS</p> <p>CU 24.10.-08.11.2016</p> <p>MD 19.11.-05.12.2016</p> <p>AM 27.12.2016-08.1.2017, 28.2.2017-18.3.2017</p> | |

Sitzung endet 22:01 Uhr